

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 4. DE JULIO DE 1741.

Viena 2. de Junio de 1741.



L Gran Duque , y el Principe Carlos de Lorena, su hermano, salieron el dia 27. del passado fuera de las Lineas del Palacio de la Favorita , á ver los dos Batallones del Regimiento de Warmbrand , y el Cuerpo llamado de Pandoures , que acababan de llegar ; y habiendo passado poco despues al mismo parage la Señora Archiduquesa Maria Theresa en Carroza , acompañada de las Señoras Archiduquesas Maria Ana , y Maria

Magdalena , desfilaron los dos Batallones , compuestos de 600. hombres cada uno , en presencia de aquella Princesa , que se mostrò muy satisfecha del buen estado de aquel Cuerpo. Despues passò á ver el de los Pandoures , que habiendo acabado de hacer el Exercicio á su moda, desfilaron tambien en presencia de toda la Corte. Componefe aquel Cuerpo de 20. Compañias francas de á 50. hombres cada una, sin los Oficiales , su vestido es á la Rasciana , llevan diferentes Armas , assi de fuego , como otras , y sus Tambores son á la Turca , y están mandados por el Baron de Treinck. La Corte ha recibido vários Expressos , y entre ellos uno de Turin , con pliegos , que se dice ser muy importantes , pero nada se trasluce en el publico de su contenido ; y solo se sabe, que el Conde de Canales , Ministro Plenipotenciario del Rey de Cerdeña , ha tenido una Audiencia particular de la Señora Archiduquesa, y otra del Gran Duque , á quien parece hizo algunas proposiciones, que se ignoran , relativas á los negocios de Italia , y que despues se ha tenido una gran Conferencia en presencia de S. A. R. sobre el mismo assumpto. No se passa casi dia que no llegue algun Correo de la Silesia ; y lo que aqui se publica , es, que el Exercito Prusiano , compuesto de cerca de 400. Combatientes , se ha adelantado azia Neifs ; que el del General Conde de Neuperg , que solo se componia de unos 250. hombres , comprehendidos los 30. Croatos del Cuerpo de los Waradinos, ocupaba todavia su Campo ventajoso en las cercanias de Buhlau , y que los Prusianos daban muestras de querer atacar á Neifs , pero que se es-

peraba , que hallandose la Plaza abundantemente provista de todo , haria una vigorosa resistencia.

Petersburgo 25. de Mayo de 1741.

COMO las Tropas Suecas se van reforzando cada dia mas en la Finlandia , y se recela que hagan algunas operaciones por aquella parte , el General Lubras , que manda las Tropas Rusianas , ha dado cuenta de haver hecho levantar Reductos en los parages mas expuestos , y por donde los Suecos podrian penetrar en la Carelia , ò en la Finlandia Rufiana. Actualmente se hallan en Cronstadt 18. Navios de Guerra , y algunas Fragatas en estado de hacerse à la vela à la primera orden , para ir à cruzar à lo largo de las Costas , y en el Mar Baltico ; y se ha mandado armar à toda diligencia otros 12. Navios , destinados à salir al encuentro de la Esquadra , que se aguarda de Arcangel , mandada por el Almirante Bredhal. El Conde de Welck , Gentil-hombre de Camara del Gran Duque de Toscana , ha llegado aqui para dar cuenta à la Gran Duquesa Governadora , del nacimiento del Archiduque. El General Conde de Munich vino los dias passados à hacer su Corte à la Gran Duquesa Governadora , y al Principe su Esposo , que le recibieron con mucho agrado. Todo està ya prevenido para el viage del depuesto Duque de Curlandia , que sera llevado por agua lo mas que se pueda , para transportarle al parage que se le ha designado en la Siberia ; y se acaba de saber , que la Gran Duquesa le ha señalado su destierro en las cercanias de Toboskow , cuyo Clima es menos aspero que el que primero se le diò.

Hamburgo 10. de Junio de 1741.

EScriven de Copenhaguen , que se armaban à toda priessa tres Fragatas para ir à cruzar en el Mar Baltico ; y que quatro Fragatas Rusianas entraron en aquel Puerto para tomar algunos refrescos , y despues salir al encuentro de la Esquadra Rufiana , que se aguardaba de Arcangel. Por los mismos avisos se ha sabido , que los Patrones de algunos Navios , que llegaron de Revel à Elleneur , refrieron , que à fines del mes passado encontraron en la altura del Castillo de Dageroort , situado en la Isla de Dago , à corta distancia de las Costas de la Livonia , una Esquadra de 14. Navios Suecos , llevando su rumbo , segun lo que se reconocia , para Fridericheshauen. Por orden de la Corte de Suecia se compran en estos parages muchos Cavallos de Remonta ; y los que corren con esta comission han recibido crecidas summas de dinero de Stochkolmo ; cuyos ultimos avisos son de 30. del passado , y refieren , que aquel mismo dia fue el Rey de Suecia à ver las Galeras , que están prompts à hacerse à la vela : Que llegaron à los Arrabales

de

de aquella Ciudad algunos Regimientos de Milicias para entrar en Guarnicion , y que se havia recibido de la Scania una gran cantidad de Barriles de Carne salada. Añaden estas cartas , que en toda aquella semana se darian las dos Plazas vacantes en el Senado , y que no se dudaba , que el Conde de Tefsin , que se halla en Paris , seria nombrado à una de ellas , y obtendria el empleo de Gran Mariscal de la Corte , que es de la nominacion del Rey. Ecrivien de Brunswick , que el Principe Luis Hernesto de Wolfembutel partiò de aquella Ciudad para ir à Petersburgo , entre tanto que se hace la Eleccion de un nuevo Duque de Curlandia. Las cartas del Campo de Buhlan , en las cercanias de Neifs , en la Silesia , que ocupan las Tropas Austriacas , refieren , que el Regimiento de Postazki , que es de Coraceros , entrò en aquel Campo el dia 25. del passado , y el de Caroli debia entrar el siguiente ; y añaden , que por instantes se aguardaban dos Regimientos de Dragones , y alguna Infanteria , que es de lo que mas se necesitaba : Que los 38. Waradinos , que se levantaron en Ungria , se hallaban à corta distancia del Exercito , y tambien un Cuerpo de 900. Valacos : Que con la noticia de que un Destacamento de Tropas Prusianas havia llegado à las cercanias de Gratkau , à fin de señalar un Campo , y que el Rey de Prusia debia seguirle con todo el Exercito , para ir à ocuparle , se tuvo un gran Consejo de Guerra , en que parece se resolviò aguardar al Enemigo , y tomar las disposiciones necessarias à este fin ; añadiendose , que tambien se havia distribuido à los Oficiales el orden de Batalla. Las cartas de Hannover de 10. de este mes dicen , que todo se halla prevenido para formar un Campo de las Tropas de aquel Electorado , pero que todavia se ignoraba , si los Regimientos , que deben componerle , se hallan con orden de ponerse en marcha : Que continúan en llegar frequentes Correos de varias partes , y que aquella Corte despacha otros , creyendose , que sus pliegos se dirigen principalmente à la reconciliacion entre el Rey de Prusia , y la Señora Archiduquesa , pero que se guarda silencio sobre lo que passa en este assunto , y tambien sobre lo que se trata en Herrenhausen , donde se juntan por las mañanas los Ministros en la Sala del Consejo , y luego pasan à dar cuenta al Rey Britanico , de la resulta de sus deliberaciones : Que el Conde de Truchles , Ministro del Rey de Prusia , que llegó alli de Londres el dia 2. de este mes , tuvo el siguiente una Audiencia particular de S. M. Britanica , y comió despues en la Mesa de aquel Principe , como tambien el Baron de Ploto , Ministro de S. M. Prusiana en la Corte de Hannover , à los quales se trata al presente en ella con mucha distincion ; y que el Baron de Hering , Ministro del Rey de Polonia , y Elec-

tor de Saxonia , recibió un Expresso de su Cortè , y pasó luego à la casa del Secretario de Estado , por lo tocante al Electorado de Hannover , à comunicarle el contenido de sus pliegos , y este último pasó luego al Palacio de Herrenhausen à dar cuenta de ellos à S. M. Avisan de Ratisbona , que por las ultimas cartas , que se recibieron de Munich , se supo , que el Conde de Montijo , Embaxador de España , partiò de aquella Corte à fines del mes passado , encaminandose à la de Dresde , y que el Mariscal de Belleisle , Embaxador de Francia , havia tambien partido algunos dias antes ; añadiendose , que se continuaban las grandes prevenciones de Guerra en todo el Electorado de Baviera. Las ultimas cartas de la Alsacia dicen , que se levantaba gente en aquellas partes , y que los Franceses hacian construir un gran numero de Hornos en Landau , y reparaban con grande actividad las Fortificaciones de aquella Plaza.

Genova 6. de Junio de 1741.

POR las ultimas cartas de la Bastia se ha sabido , que los quatro Batallones , que el Rey de Francia ha tenido por conveniente retirar de la Isla de Corcega , se embarcaron en San Fiorenzo , y los Navios destinados à conducirlos à Tolon , se hicieron à la vela con la Escolta del Barco la Sibila. El Mariscal de Maillebois , y el Marqués de Contades , debieron ir tambien el dia 24. ò 25. del passado à San Fiorenzo , para embarcarse à bordo de la Fragata llamada el Zephiro. Los Corsos han entendido con especial gusto , que el Papa aya nombrado para los Obispados de Nebbio , y de Sagona , à dos personas de su Nacion. Las ultimas cartas de Roma refieren , que en aquella Corte corria la voz , de que el Padre Macabei , Confesor del Papa , à quien su Santidad embió à Turin los meses passados , para ajustar las diferencias , que quedaban todavia por réglar con aquella Corte , tocante à la Inmunidad Eclesiastica , tiene encargo particular de su Beatitud , para solicitar , que el Rey de Cerdeña no entre en empeño alguno , que pueda perturbar la quietud de Italia , y que antes bien coadyuve los esfuerzos que hace su Santidad para que todo se componga amigablemente. Añaden , que el Gran Duque hace levantar en Toscana un Regimiento de Corsos , y que aunque se ignora el sugeto que lo mandará , ha conferido aquel Principe una Compañia al Sobrino del Baron de Neuhoff , que muchos creen , que se halla oculto en alguna parte de Italia. El Cardenal Ruspoli murió el dia 21. del passado , à los 45. años de su edad , y ha dexado por su heredero universal al Principe de Ruspoli , su hermano , con la obligacion de pagar una pensión de 11800. escudos Romanos à su Madre , y à sus Criados ; y mandò , que su cuerpo fuese enterrado en los Capuchinos , à

quienes dexò una limosna de 1000. escudos. Era Protector de aquella Religion, del Hospital General, y del Colegio Germanico, llamado el Apolinario; y el Papa ha dispuesto de aquellos tres Empleos à favor de los Cardenales Ruffo, Aldrovandi, y Passionei. Añaden, que el Papa ha mandado publicar un Ceremonial, para dar fin, y evitar las frequentes disputas, que sobrevienen por ocasion del lugar, que se debia ocupar entre los Obispos, y los Prelados Gobernadores de las Ciudades del Estado Eclesiastico. Las cartas de Milan de 30. del passado dicen, que todo se halla sossegado en aquel Estado; pero que la actividad con que se trabaja en reparar las Fortificaciones de las Plazas de aquel Ducado, y en proveerlas de todo lo que es necessario para una vigorosa defensa, daba motivo de juzgar, que se recelaba alguna invasion. Los Piamonteses continúan en fortificar tambien la Ciudad de Alexandria; y avisan de Turin, que el Rey de Cerdeña prestò juramento en manos de Monseñor Merlini, Comissario Apostolico, en calidad de Vicario del Papa, por los Estados que la Santa Sede tiene en el Piamonte. Las cartas de Venecia de 3. de este mes dicen, que las diferencias entre los Subditos de aquella Republica, y los del Mantuano, sobre algunos Limites, ò Territorio en el Rio de Tartara, subsisten todavia, y que ultimamente hubo en este assunto una Escaramuza entre los Habitantes respectivos, en que murieron muchas personas de una, y otra parte. Añaden, que el Nuncio del Papa recibì orden del Cardenal Secretario de Estado, para manifestar al Ministro de Prusia en aquella Ciudad, lo reconocido que se hallaba el Papa, de haver hecho S. M. Prusiana poner en libertad al Cardenal de Sintzendorff, y de la mucha distincion con que se le tratò mientras estuvo detenido en la Silesia. Por las mismas cartas se ha sabido, que los Turcos prosiguen en sus movimientos en las Fronteras de la Dalmacia Veneciana, y que se temia llegassen à formar alguna empresa contra aquella Provincia.

Londres 8. de Junio de 1741.

Haviendose expedido las ordenes para hacer acampar quanto antes entre Clochester, y Harwich las Tropas, que han de ser transportadas fuera del Reyno, fue el General Wade, que las mandará en Gefes, Martes passado con muchos Oficiales, que le acompañaban, à los Señores de la Regencia, que se juntaron aquel dia en Whitehall, à fin de recibir sus ordenes para el embarco de aquellas Tropas, que yá han empezado à ponerse en marcha, y consisten en un Destacamento de 10. Compañias de cada Regimiento de Guardias de Infanteria, que compondrán tres Batallones; en otro Destacamento de 70. hombres por cada Compañia de Guardias de Corps, y de los Granaderos à cavallo; en tres

Regimientos de Cavalleria , y en siete de Infanteria. En el Parque de Sant James se ha puesto una Tienda de Campaña , para que los Oficiales que han de servir en este Cuerpo de Tropas , hagan que las fuyas sean de la misma hechura. Ayer mañana llegó un Expreſſo de Herrenhausen con Pliegos del Rey para los Ministros de la Regencia , que à medio dia se juntaron para abrirlos ; y esta tarde han despachado un Correo à S. M. Aqui se prosigue en levantar Marineros por fuerza para los Navios de Guerra , que se han mandado armar , y à los quales falta gran numero de ellos ; y se prosigue en decir , que diez de estos Navios estan destinados à componer la Esquadra , que se quiere embiar al Mar Baltico , y que luego passarán à las Dunas. Ayer embarcaron en la Torre de esta Ciudad el Vestuario , y las Armas para el Regimiento de Marina del Coronel Tefferies , que al presente se halla en Southampton ; y tambien se han embarcado à bordo de la Chalupa llamada el *Marlborough* , Provisiones Navales para los Navios de Guerra , que se hallan en Portsmouth. El Duque de Cumberland ha estado algunos dias indispuerto ; y se dice , que no hará la Campaña con el Cavallero Juan Norris , como antes se assegurò.

La Haya 14. de Junio de 1741.

EL dia 8. de este mes passaron los Guardias de à cavallo Revista delante de los Señores Consejeros , Diputados de la Holanda Meridional. El Ministro que la Señora Archiduquesa Maria Theresa tiene en esta Republica , recibió antes de ayer un Expreſſo de Viena , cuyos Pliegos comunicò luego al Presidente de la Junta de sus Altipotencias , y despues despachò un Correo à Bruselas , cuyas ultimas cartas refieren , que se tuvo en Palacio un gran Consejo , con motivo de algunos Pliegos , que se recibieron de Viena. El Duque de Aremberg , y otros principales Ministros de aquel Gobierno asistieron à el ; y se avisa , que se deliberò sobre el recibimiento , que se deberá hacer al Principe Carlos de Lorena à su arribo à aquella Capital , donde deberá llegar à fines de este mes ; y se hospedarà en el Palacio , que se le previene. Añaden , que diariamente se embia todo genero de Municiones de Guerra , y otras Provisiones à Luxemburgo para llenar los Almacenes ; y que segun los avisos que se tenian , parece que los Franceses formaran un Campo à quatro , ò cinco leguas de aquella Ciudad , azia la Mosela. Otras cartas refieren , que los Hombres de Armas de aquella Corona tienen orden de desfilar azia la Mosa , y que las Tropas de la Alsacia empiezan à ponerse en movimiento. Los avisos de las Plazas fronteras de la Francia refieren , que se proseguia en levantar gente para las Tropas , en reparar à toda diligencia las Fortificaciones , y en ponerlas en buen estado

do de defensa; que las nuevas obras, que se hacian en Bergne Sant Winnox, debian estar acabadas para el mes de Agosto; y que con igual calor se proseguia en las obras, que se hacen en el Puerto, y Canal de Gravelinas. Algunos avisos de la Silesia dicen, que el Exercito Prusiano havia llegado a las Vecindades de Neiss, y que el de Austria se havia alejado un poco de aquella Fortaleza. Las ultimas cartas de Francfort no hablan nada de la Eleccion de un nuevo Emperador; ni por los avisos, que se reciben de otras partes, se puede hacer todavia juicio del tiempo en que se executara.

Paris 17. de Junio de 1741.

A Demas del aumento en los Regimientos Franceses, Irlandeses, y Alemanes, de que se ha hecho mencion, ha resuelto el Rey otro de 15. hombres por Compania en los ocho Regimientos Suizos, que estan a su servicio. La Compania Coronela del Regimiento de Grifones tendra el mismo aumento de 15. hombres, y las otras siete Companias del mismo Regimiento lo seran de 75. hombres cada una, a fin de que los dos Batallones de que se compone, se pongan en el mismo numero que los de los Regimientos Suizos; y todas estas Companias deberan quedar completas para el dia 10. de Septiembre proximo. Corre siempre la voz, de que se hara un aumento en la Cavalleria, y los Dragoness; y se asegura, que haviendose tomado esta resolucion en un Consejo, que ultimamente se tuvo en Versailles, se ha hecho ya ajuste con algunos Particulares para la Provision de los Cavallos de Remonta, que se necesitaren. La semana pasada hizo el Rey en la Plaza del Palacio de Versailles la Revista de las dos Companias de Mosqueteros de la Guardia de S. M. que paso por las Lineas, y despues que los Mosqueteros acabaron de hacer su Exercicio, los vio S. M. desfilas a pie, y a cavallo. La Reyna, el Señor Delphin, y las Señoras Princesas de Francia vieron aquella Revista. El Rey ha dado el Regimiento de Champagna al Marqués de Belfont; el Regimiento de la Marche, de que era Coronel, al Marqués de San Pern, Capitan de Granaderos del Regimiento de Infanteria del Rey; y un Regimiento de Cavalleria al Principe de Gave, Teniente en el mismo Regimiento de Infanteria del Rey. El Conde de Alleurs, que el Rey ha nombrado por su Ministro a la Corte del Rey de Polonia, Elector de Saxonia, ha tenido su Audiencia de despedida de S. M. y se dispone a partir luego para Dresde. El dia 4. de este mes hizo Monseñor Crescenci, Arzobispo de Nacianceno, y Nuncio Ordinario del Papa en esta Corte, su Entrada publica, con todas las ceremonias, acompañamiento, y distinciones, que en semejantes casos se practican; y esta funcion ha sido de las mas sobresalientes, y aplaudidas, que se han

han visto , por la magnificencia con que se executò , y el buen orden que se observò en todo ; y el dia 6. fue introducido à la Audiencia del Rey con todos los honores correspondientes ; y despues passò à las de la Reyna , el Señor Delphin , y las Señoras Princesas de Francia. El dia 10. tuvo una Audiencia de la Señora Duquesa de Orleans , à que fue introducido por Mons. de Vernevil , Conductor de Embaxadores. El dia 14. de este mes murió en el Palacio de Condè , de edad de 27. años, Carolina de Hesse-Rheinsfeldt, Viuda de Luis Henrique , Duque de Borbòn , Principe de la Sangre , Gefe de la Rama de Borbòn Condè , Mayordomo Mayor de la Casa del Rey , Governador del Ducado de Borgoña , Cavallero de las Ordenes del Rey , y del Toysòn de Oro. Esta Princesa era hija de Hernesto Leopoldo Landgrave de Hesse-Rheinsteldt , y de Leonor Maria Ana , hija de Maximiliano Carlos , Principe de Loewenstein-Wertheim , y se casò el dia 23. de Julio de 1728. con el Duque de Borbòn , que murió el dia 27. de Enero de 1740.

Madrid 4. de Julio de 1741.

L OS Reyes , y Principes nuestros Señores , y los Señores Infantes permanecen con perfecta salud en su Palacio del Buen-Retiro.

*El Decreto , que publicò la Santa , y General Inquisicion el dia 13. del passado , prohibiendo diferentes Libros ; y el que se publicò el Septiembre passado de 39. para el mismo efecto de prohibicion de Libros ; se hallarán en la Libreria de Joseph de Cuenas , Plazuela de los Herradores ; y en las Gradass de San Phelipe , en el Puesto del dicho. Libro nuevo : *Cannocchiale Aristotelico* ; esto es : *Anteojo de larga vista* , su Autor el Conde Don Manuel Thesauro , traducido al Espanhol por el R. P. M. Fr. Miguel de Sequeyros , del Orden de S. Agustin , Maestro en Sagrada Theologia , &c. se hallará en la Porteria del Convento de N. P. San Agustin. El Librito : *Dissertacion Phisica-Mecanica-Medica , del uso , y abuso de la Sangria* , que en la Academia Matritense dixo el Doctor Don Miguel Rodriguez ; y el otro , que escribió el Doctor Don Pedro Bedoya , intitulado : *Examen critico de la Sangria Artificial* ; se hallarán ambos en la Libreria de Juan de Baytrago , Calle de la Montera ; y tambien el Librito : *Estudio contra los Rayos , Oraciones devotas à Santa Barbara*.*

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta, en la Calle de Alcalá.